



## 「二学期を振り返って」

初めて運動会のない二学期を経験しました。夏休み明けがゆっくりと進んでいく感じがしましたが、それでも行事や作品づくりが次から次へと押し寄せてきた二学期でした。先月号でお知らせした修学旅行を含め各学年の校外学習、市陸上記録会、各体験活動（やまのこ、湖の子、もみじ・あざみ交流会、稲刈り、サタデースクール、防犯教室、交通安全教室、ジャンプ交流、親子人権集会など）等、数え上げたらきりがありません。その中で子どもたちにどんな力がつけられたのでしょうか。学校ではしっかりと評価し、三学期以降の活動に生かしていきたいと思っています。ご家庭や地域でも子どもたちをしっかりと見ていただき、伸びたところは十分ほめていただき、改善すべきところは、どうすればいいかしら話合っていたり、支援をしていただくようお願いいたします。

### 日本語教室交流会

11月14日(月)に石部南小学校で両校に通っている外国籍児童が集まって、交流会を開きました。

自己紹介ゲームをして子どもたちはすぐに仲良くなり、ビンゴゲーム、シッティングバレーボールなどで楽しく過ごした後、竹とんぼを作りました。

二学期に本校に転入し、現在は岩根小学校に設置されている「さくら教室」で日本語の学習をしているシライシ ユキオさんも参加し、楽しく過ごしました。



【手作りの竹とんぼを持って集合】

### ICTを活用した学習



【タブレットを使った学習】

本校もICT（インフォメーション・アンド・コミュニケーション・テクノロジーの略）、情報通信技術を活用した学習に取り組んでいます。今年度は、NTTドコモさんのご好意により湖南省に貸与されたタブレット端末を60台お借りし、9月～10月の2か月間、高学年を中心に学習に活用しました。左の写真のように、教室で理科の調べ学習をしたり、体育のマット運動で自分の技のできばえをすぐに確認して練習したりする学習に活用しました。子どもたちには大変好評で、「学習が分かりやすくなった。」等の声がありました。

### 防犯・交通安全教室開催

11月15日(火)に1・2年生を対象にした防犯人形劇が行われました。当日は少年センター（あすくる湖南）と補導委員の皆様による着ぐる



み人形劇をしていただきました。下校時家に帰らず公園で遊んでいて不審者に連れて行かれる。というお話で、子どもたちは物語の中に入り込み一生懸命学習しました。16日（水）は、全校で交通安全教室を行いました。3年生以下は、通学路を実際に歩いて交通ルールや歩き方について学習しました。4年生以上は体育館で自転車の安全な乗り方等、交通事故防止についてのビデオ視聴後警察の方よりお話を聞きました。年末年始、事故や事件に巻き込まれないようにして欲しいと思います。当日は、市生活安全課、警察、学校応援団の方々など、多くの方々のお世話になり、ありがとうございました。



【交通安全教室】

## 11/23~/24 びわ湖フローティングスクール

今年は、石部南小学校、三雲養護学校のみなさんと一緒に学習船「うみのこ」に乗って2日間の学習を行いました。始めは緊張してあまり話もできなかった子どもたちですが、活動が進むにつれ、仲良くなっていきました。2日間共に生活することでたくさんの友だちを作ることができたり、障がいがあってもいろいろなことを一緒にできることを学んだりしました。学校では学べない、貴重なことを学ぶことができた2日間だったと思います。これからの自分の生活に生かして行って欲しいと思います。



【うみのこから見た琵琶湖】



【竹生島見学】



【うみのこでの食事風景】

## コミュニティ・スクールの取り組み

二学期に行われたコミュニティ・スクールの取り組みの一例を紹介します。ボランティアの皆様、本当にありがとうございました。子どもたちの「生きる力」の育成につながっています。



【5年 餅つき体験】



【わくわく科学実験教室】



【ふるさと石部の歴史を知ろう】



【古地図を使ったすごろく】



【八幡屋さん前での学習】



【宮の森古墳での学習】